
沼津市議会では、平成 29 年度から 2 年間、民生病院委
員会において、「手話の普及について」を所管事務調査のテー
マとし、勉強会の開催や先進地事例の視察を行うなど、調査・
研究を進めてきました。

その結果、聞こえない方への理解を深めるために手話の
普及は必要であり、当事者が地域社会の中で安心して暮ら
すことができるよう、本市において、手話言語条例を制定
する必要があるとの結論に至りました。　

このことから、沼津市手話言語条例の制定に向けて協議
を行うための検討協議会を令和元年 6 月 28 日に設置しま
した。

平成 29 年に設置した議会活性化等特別委員会の調査・研
究の結果を踏まえ、沼津市議会ではタブレット端末を導入し
ました。

令和元年７月 16 日に議員研修会を開催し、基本操作や使用
する文書管理・会議支援システム
などを学びました。

導入に当たり策定した「沼津市
議会タブレット端末導入運用計画」
に基づき、今後も活用を図ってい
きます。

駿東伊豆消防組合は、沼津市、伊東市、伊豆市、伊豆の国市、
東伊豆町、函南町及び清水町の４市３町の消防に関する事務
を共同で行うため、平成 28 年４月 1 日に一部事務組合とし
て発足しました。

駿東伊豆消防組合議会は、組合構成市町の議会議員から選
出された 18 人の議員で構成され、消防組合の条例や予算な
どの議案を審議する議決機関で、沼津市議会からは５人の議
員が選出されています。

令和元年７月９日に、改選後初の議会となる臨時会が開か
れ、沼津市選出の加藤明子議員が議長に、渡邉博夫議員が議
会運営委員会委員長に選出されました。

議員発議による沼津市手話言語条例の制定を目指します！！

ICT の活用により議会・議員活動の充実や効率化を図ります！！

駿東伊豆消防組合議会　開催

▲駿東伊豆消防組合議会が開催されました

▲議員研修会を開催しました

沼津市手話言語条例検討協議会
８人の議員を選任しました
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